

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes 21 de Abril de 1903

Año XXXII. Núm. 9.017

El viaje de Eduardo VII

En la tarde del martes de la semana pasada pasó á la vista de Argel la escuadra compuesta de siete cruceros que, escoltando el yate «Victoria and Albert», que conduce al rey Eduardo VII de la Gran Bretaña, salió en la mañana del lunes de Gibraltar con rumbo á Malta.

Al pasar la escuadra inglesa saludó la artillería de la plaza con 101 cañonazos, mientras cada uno de los buques de guerra extranjeros izaba el pabellon británico en el palo mayor, haciendo una salva de 21.

Pocas horas después desapareció la escuadra real en el horizonte.

El programa de los festejos dedicados al monarca inglés en Malta es el de costumbre: banquete, recepcion, baile, concierto, paseo con antorchas, revista militar y naval, visitas á las casas de beneficencia, hospital, funcion de gala en el teatro, iluminaciones, regatas, adornos de calles y embarcaciones, etc., etc., y... una partida de polo entre los oficiales del ejército y los de la armada.

Esperando su pronta llegada, siguen en Nápoles y Roma con febril actividad los preparativos para recibir dignamente al rey Eduardo VII, al cual se harán los mismos agasajos que al emperador Guillermo de Alemania.

Respecto á la visita del soberano inglés al venerable Leon XIII, se ha dispuesto que el cortejo real salga de la embajada británica directamente para el Vaticano, en donde hará una compaña de guardias suizos los honores de ordenanza al rey Eduardo al entrar éste en el patio de San Dámaso, acompañándole después con banderas desplegadas toda la guardia palatina.

Al pié de la gran escalinata recibirán al monarca todos los altos funcionarios de la corte pontificia, á cuyo frente estará el príncipe de Ruspoli, el Maestro de Ceremonias y los chambelanes conduciéndole hasta la habitacion en donde le esperará Leon XIII rodeado de los cardenales y la guardia noble.

De Italia irá, como ya saben nuestros lectores, á París en donde permanecerá tres ó cuatro días.

Por cierto que la prensa rusa da la mayor importancia política á la visita de Eduardo VII á la capital francesa, ya que tal visita significa y esto lo ve hasta el mas miope, una aproximacion política entre Francia é Inglaterra que será en extremo favorable á la paz europea.

NOTICIAS

Argel 15.—A la una y treinta de la tarde de hoy ha entrado el buque que conduce al presidente M. Loubet, escoltado por la escuadra del Mediterráneo.

Los jefes de las misiones extranjeras aguardaban al presidente en buques anclados en el puerto.

Cuando el «Juana de Arco», conduciendo al presidente, pasó por delante del «Pelayo», éste saludó, y su música ejecutó la Marsellesa.

El almirante español se hallaba de pie sobre el puente y con la cabeza descubierta, lo mismo que todo su Estado Mayor.

El «Juana de Arco» correspondió, tocando la Marcha Real española, y después de echar el ancla, contestó á las salvas disparadas por el «Pelayo».

El espectáculo era verdaderamente grandioso, y la reunion de las escuadras francesa y extranjeras impresionó profundamente á todos los asistentes.

A las dos de la tarde desembarcó M. Louket entre el estruendo producido por las salvas de 21 cañonazos, disparadas simultáneamente por los buques de guerra.

Subió en el carruaje, preparado al efecto, y en medio de una muchedumbre enorme que no cesaba en sus entusiastas aclamaciones, se trasladó al palacio de Invierno.

La prensa portuguesa, según dicen de la frontera á la «Agencia Fabra», trata preferentemente de la necesidad de aumentar el ejército, ampliar los fuertes y renovar la artillería, como si estuviere el país en vísperas de una guerra. «O Diario», especialmente, trata de la importancia que debe darse al campo atrincherado de Lisboa, «pues con el apoyo y proteccion de éste se han de librar los combates decisivos, siendo las demás simples escaramuzas mas ó menos reñidas.»

La «Revista del Ejército y la Armada» consagra un artículo á la historia militar de Elvas y guerra de Portugal con España en 1901.

«O Jornal do Povo» dice que los recientes actos de insubordinacion han evidenciado la necesidad de reorganizar el ejército, para que éste no siga siendo un ejército del gobierno, sino de la patria. Quiere que la instruccion militar se difunda por todo el país, y que cese el régimen del miedo en que vive el gobierno.

El mismo periódico dice que debía salir de Lisboa un tren especial para Aveiro con fuerzas de cazadores, al mando de un capitán y siete coches de tercera clase. Dicha fuerza debía hacerse cargo de los soldados que realizaron la insubordinacion y llevarles á Lisboa, donde serán embarcados en un buque de guerra. El «Jornal do Povo» desconoce los acuerdos del gobierno y se abstiene de todo comentario.

La prensa de Méjico recibida en el último correo trae extensos pormenores de las fiestas con que han sido obsequiados los marinos de la corbeta española «Nautilus» en la capital, en Puebla y Veracruz.

El banquete ofrecido á los marinos en el Tivoli del Eliseo fué una fiesta brillante. Españoles y mejicanos han fraternizado en todos los homenajes

ofrecidos á los marinos de la «Nautilus».

En teatros y casinos se han dado incansables vivas á España al paso de los tripulantes de la corbeta escuela de guardias marinas. El ministro de España ha brujado en los banquetes por el jefe del Estado de Méjico, y los representantes del gobierno mejicano por la prosperidad del reinado de D. Alfonso XIII.

Resucita otra vez en Francia el asunto Dreyfus, y puede calificarse de dramática la sesion de la Cámara en que el antiguo ministro de la Guerra monsieur Cavaignac quedó convicto de haber ocultado al presidente del Consejo una carta del general Pellieux, en que declara las falsificaciones cometidas en el ministerio de la Guerra para impedir la revision del proceso, y de haber seguido utilizando los documentos falsificados, aun constándole que lo eran.

No puede negarse, juzgando imparcialmente del caso, que los antidreyfusistas han recibido un rudo é inesperado golpe, pues aquella cuestion parecia terminada desde que fué indultado el ex capitán de Artillería. La falsificacion de documentos basta para comprometer cualquier causa, y asombra verdaderamente la obcecacion de los que, por espíritu de cuerpo, apellaron á semejantes medios.

A juzgar por las declaraciones hechas por el ministro de la Guerra, general André, va á abrirse una nueva informacion sobre el asunto Dreyfus. De tener es que con tal motivo se exasperen nuevamente las pasiones, pues no se trata sencillamente de un error judicial, que unos afirman y otros niegan sino de una lucha de partidos, que divide á Francia en dos bandos enemigos.

Desde este punto de vista, es sensible que vuelva á plantearse la cuestion, que se habian esforzado en terminar los gobiernos con el indulto de Dreyfus y la amnistía. Pero, en verdad, después de las revelaciones hechas en la Cámara era imposible que los partidarios de Dreyfus dejasen de utilizar el arma poderosa que inesperadamente se les ha ofrecido.

El ya excesivo desarrollo de los trusts en los Estados Unidos puede producir de un momento á otro crisis que han de ocasionar verdaderos trastornos.

El ministerio del Trabajo, creado en fecha reciente para la federacion de los Estados Unidos, con el nombre de Departamento de Comercio y de Trabajo, ha iniciado sus tareas, y el «Littlefield Antis Trust Bill» ha sido aprobado por la Cámara de diputados por unanimidad de 245 miembros presentes. Es una primera medida en el sistema legislativo, al que tarde ó temprano todos los Estados acuden.

Según es la ley (si el Estado no la rechaza), los trusts deben declarar su exis-

tencia y entregar sus estatutos á la oficina competente, bajo pena, en caso de incumplimiento, de interdiccion comercial. Cualquier infraccion en las disposiciones de esta ley es castigada con la pena de 5.000 dollars.

Se atribuye al presidente Roosevelt la intencion de convocar sesiones extraordinarias si el Senado no ha terminado pronto la discusion de esta ley.

El Consejo Federal de Suiza ha propuesto á la Asamblea la introduccion del franqueo de dos céntimos para las tarjetas postales, y de cinco para las cartas abiertas, en toda Suiza, con lo que se espera conseguir un gran aumento de la correspondencia en los grandes centros de Ginebra, Zurich, Berna, Basilea y tantos otros.

También es probable que se rebaje el franqueo de los periódicos, que actualmente vale un céntimo.

La escena se desarrolla en un departamento del «vabon lit» del expreso Paris Niza.

Dos viajeros, uno francés é inglés el otro van sentados junto á las opuestas ventanillas.

De pronto levántose el hijo de Albion y dirigiéndose á la puerta de cristales del departamento, ábrela violentamente.

Un momento después su compañero de viaje pónese de pie, y con un cortés «Pardon, monsieur», cierra la portezuela y vuelve á su sitio.

El inglés se levanta de nuevo, dice: «¡Pardon monsieur!», con acento anojado, y vuelve á abrir la puerta. Más, apenas ha ocupado su sitio, ve á su antagonista encaminarse hacia el objeto del litigio. El francés prorrumpe en otro político «Pardon, monsieur», y dá un monumental portazo.

Entonces el inglés coge con la mano derecha una abultada muleta y la arroja con la fuerza de una catapulta contra los cristales, que caen hechos añicos, mientras con la mano izquierda enseña al francés un bolsillo repleto de lises.

«—¡Pardon, monsieur! Le ruego que no se alarmen. Pienso pagar el desperfecto en la estacion próxima.»

Esta interesante escena ha ocurrido según cuenta «L'Echo de Paris», en su seccion de «Fatsdivers».

¡Oh, la supremacia anglo sajona!

La muerte del diputado M. M'Callmont ha dado ocasion á la prensa inglesa á citar una lista de los millonarios del país, muertos en el transcurso del año próximo pasado, y los herederos que han pagado al fisco en impuesto crecidísimo que la ley inglesa impone sobre las herencias que exceden de la suma de 100.000 libras esterlinas.

La fortuna dejada por M. M'Callmont se calcula en 100 millones de francos, 4 millones de horas este año, de los cuales, según la ley, corresponderán

unos siete millones al fisco. M. M'Calmont, que ganó su fortuna en la Bolsa, fué el diputado mas rico del Reino Unido y probablemente el inglés mas acaudalado que murió en el transcurso del año 1902

El conde de Fitzelville dejó á sus herederos unos 75 millones de francos; y éste pudo igualarse casi el comerciante griego Vagliano, que murió en Londres, dejando una fortuna de 72 millones aproximadamente. No tan afortunado fué otro griego, el comerciante Ralli, quien durante su larga vida pudo reunir unos 25 millones de francos. Otros tantos supo ganar el comerciante en caucho, Dick, mientras que el consignatario Sutton dejó la respetable suma de 50 millones de francos.

No se incluyó aquí la herencia de Makay, evaluada en unos 65 millones de francos, porque este Creso, por mas que murió en sus posesiones en Inglaterra, era ciudadano americano.

De todos modos, calculase que de las mencionadas herencias y otras de menor cuantía, el fisco ha cobrado unos 18 millones de libras esterlinas.

Pero tan notable casi como las altas cifras de las fortunas mencionadas, es la avanzada edad en que murieron estos Cresos. De los 206 difuntos, la cuarta parte lleó á los 80 años, seis pasaron de los 90 y uno llegó á los 97 años.

En un bosque cercano á Gera, en el Principado de Reuss, fué hallado ahorcado de un árbol al oficial subalterno Krause del regimiento 96.º de infantería de guarnición en aquella ciudad.

Parece que convicte Krause del delito de maltratar bárbaramente á los soldados que tenía á sus órdenes y temiendo el castigo y la degradación prefirió suicidarse.

La última Memoria del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid registra los saldos de 51 cajas de ahorros españoles. Casi todos los datos se refieren á 31 de Diciembre de 1902.

El número mayor de libretas corespondió á Barcelona, con 75.121; le siguen Madrid, con 53.452; la provincial de Guipúzcoa, 32.292; Bilbao, con 29.150; Valencia, con 29.150; Sevilla, con 12.587 y San Sebastián, con 12.229 imponentes.

La mayor suma ahorrada la da Bilbao con 43.409.154 pesetas, y siguen Madrid, con 42.370.062; Barcelona, con 29.047.462; Valencia, con 22.125.417; provincial de Guipúzcoa con 11.206.274; Sevilla, con 9.674.503; San Sebastián, con 8.367.373; Banco local de Santander, con 7.162.847; de esta suma desciende á 3.443.196 pesetas que peseta la Caja de Ahorros de Zaragoza.

La menor cantidad imponente la tiene la Caja de Béjar, 43.933 pesetas. El menor número de imponentes, Pa'afrugell, en Gerona, 83, que han reunido 408.985 pesetas.

El Emperador Guillermo ha dado á conocer el programa de sus excursiones durante los meses de Abril y Mayo. Saldrá de Berlín el 20 de Abril, y permanecerá tres días, según acostumbra todos los años, en el castillo de Wortbourg. El 30 irá á Buckebourg, donde asistirá al matrimonio del gran duque de Sajonia-Weimar con la princesa Carolina de Reuss. De allí partirá directamente para Italia, permaneciendo tres semanas en Roma, como huésped del Rey Víctor Manuel. Volverá á

Alemania por Donnaschia, en donde hará una visita corta al príncipe de Furstenberg; después pasando por Estrasburgo, se dirigirá al castillo de Urville, próximo á Metz, y á fines de Mayo regresará á Potsdam.

Dice el «Messagero de Roma» que, por orden expresa del gobierno italiano, ha sido preso en San Remo el teniente prusiano Helmut.

La policía prusiana buscaba con toda actividad al teniente Helmut, por haber vendido á una nación europea los planos de las fortificaciones alemanas.

En el momento de ser arrestado gritó Helmut: «Abajo Alemania».

En Savinowca (Rusia) se ha levantado una casa de papel, fabricada en Nueva York; tiene diez y seis habitaciones, y, según dice el arquitecto, resistirá las injurias del tiempo como si fuera de piedra y ladrillos. Ha costado 80.000 rublos.

En Noruega, el país del papel de madera, se está construyendo una iglesia, capaz para un millar de personas, en que, excepto las campanas, todo será de papel.

¿Se sabe cuál es la ciudad que sostiene el «record» del divorcio en todo el mundo? Podría creerse que era París, la moderna Babilonia, ó Viena, Berlin, etc. Nada de eso. La ciudad de que se trata está en California y se llama «Los Angeles».

En 1900 se realizaron 1.508 casamientos, y á los pocos meses se procedió á 364 divorcios; en 1901 hubo 1.918 casamientos, y de ellos 400 divorcios, y en 1902, para 2.391 casamientos, hubo 471 divorcios. Durante los dos primeros meses del presente año, se cuentan 75 divorcios por 301 casamientos, es decir, un 4 por 100... pero aún les quedan diez meses para divorciarse y para casarse.

Hace poco se inauguró en Viena una biblioteca central para ciegos, que tiene por objeto ofrecer á los ciegos pobres la posibilidad de conocer gratuitamente las mejores obras literarias y musicales. Por de pronto la biblioteca posee unos 1.000 tomos, la mitad de los cuales se componen de música. Los ciegos pobres pueden utilizar la biblioteca gratuitamente, y asimismo es permitido llevar los tomos á domicilio para uso de los ciegos enfermos.

Un mérito especial ha adquirido la presidenta de una sociedad benéfica de señoras, por haber transportado personalmente varias obras á la imprenta para ciegos y haber enseñado y animado á sus consocias á hacer lo mismo. La nueva institución es considerada como una obra de verdadera importancia humanitaria y social.

El profesor del Colegio de Francia M. Clermont Ganneau sigue estudiando la famosa tiara de Seitapharnes sin asegurar todavía que sea falsa.

Rouchomowski, el pretendido autor de la famosa tiara, ha llegado ya á París, donde con tanta impaciencia era esperado.

Se dice que no será recibido por el ministro sino que, juntamente con M. Ganneau, hará una información para establecer la autenticidad ó la no autenticidad.

Entre tanto, M. Ganneau se venía concretando á interrogar á la tiara, esperando que ella contestase de una ma-

nera sencilla y franca la única verdad relativa á su procedencia.

Dicen de Berlín que un oficial y un voluntario de la armada alemana estaban pasando los días de Pascua en Essen con sus respectivas familias.

El martes próximo pasado encontráronse en la calle el oficial, cuyo nombre es Huesler, que iba de uniforme y el voluntario que estaba vestido de paisano. Tendió el voluntario la mano (pues eran ambos amigos) á Huesler para saludarle, pero negóse éste á estrechársela, exigiéndole en cambio que le saludase militarmente. Negóse á ello el voluntario, poniéndose el oficial tan furioso que sin decir palabra sacó la espada con la cual atravesó el corazón del voluntario dejándole muerto instantáneamente.

De acuerdo con lo que dice el corresponsal del «Novos Vremya» de San Petersburgo, en Uskub, el asalto de Mitrowiza por los albaneses fué instigado por los agentes austriacos.

Entre los asaltantes figuraban gran número de albaneses católicos que, como nadie ignora, están bajo la protección de los austriacos.

Añade el corresponsal que el secretario del cónsul austriaco en Uskub está continuamente viajando de aquella ciudad á la de Mitrowiza, distribuyendo dinero entre los albaneses y asegurándoles que pueden contar siempre con la protección de Austria.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 21.—8 m.

Barómetro 750.0; viento SE. flojo; mar rizada; cielo acalajado; horizontes neblinosos.

Instituto general y técnico de Mahon

DERECHOS ACADÉMICOS

En cumplimiento de las disposiciones vigentes, los alumnos matriculados en el presente curso, que hayan de examinarse tanto en la época ordinaria como en la extraordinaria, abonarán en esta Secretaría, durante el mes de Mayo próximo, los derechos académicos que, como se prescribe en el Real decreto de 28 de Febrero y Real orden de 24 de Marzo de 1902, son como sigue:

Por cada asignatura de Bachillerato sin distinción y cualquiera que sea el plan á que pertenezca, dos pesetas en papel de pagos y dos en metálico con un timbre móvil de diez céntimos.

Las matrículas de Honor quedar exentas de estos derechos.

El despacho estará abierto de las diez á las doce de la mañana destinándose con preferencia los diez primeros días, debiendo en el acto exhibir las respectivas cédulas de inscripción de matrícula.

El día 1.º de Octubre próximo caducan los derechos que conceden las matrículas del curso anterior.

INGRESO

Los exámenes de ingreso que hayan de verificarse en el mes de Junio para enseñanza oficial, deberán solicitarse durante el próximo Mayo.

La instancia será escrita de puño y letra del alumno, según el modelo que se facilitará en la portería del Establecimiento, debiendo acompañar para la justificación de la edad, la partida de bautismo ó certificación del Registro civil. Además, según el artículo 13 del Real decreto de 15 de Enero último, los

menores de diez años deberán exhibir certificado de hallarse vacunados, y los menores de veinte años el de revacunación.

Los derechos de ingreso, por todos conceptos son siete pesetas cincuenta céntimos en metálico.

Todo lo que por disposición del señor Director, se hace público para conocimiento de los interesados.—Mahon 21 Abril de 1903.—El Secretario accidental, Gabriel Coll y Manca.

EL VALOR DE LOS EXÁMENES

¿Son útiles ó perjudiciales los exámenes anuales para los escolares? Todos los rechaza resueltamente; Alfonso Karr los define como «el arte de engañar á los examinadores», y de esta misma opinión participa Luis Ferriani, afamado psicólogo italiano. Este último sostiene que no es el tribunal convocado el que puede juzgar de la capacidad del escolar, sino el profesor que ha instruido al discípulo durante todo el año, y que, por otra parte, el examen, que suele inspirar cierto temor á los alumnos aplicados, da á menudo ocasión á los niños desidiosos, pero listos, de engañar á los examinadores.

A fin de aportar pruebas fehacientes para la veracidad de su opinión, Ferriani ha hecho investigaciones respecto al particular entre padres y alumnos, y ha publicado el resultado en la revista «Natura e Arte». De él resulta que la mayoría de los profesores consideran los exámenes anuales como una «gran comedia», como «una fuente de equivocaciones y de engaños», como «una lucha para el pobre profesor», como «un mes de tiempo perdido», como «un derroche inútil é ineficaz de las fuerzas intelectuales», etc.

Los padres han declarado unánimemente que el tiempo de exámenes es para ellos y sus hijos una verdadera tortura, que nadie sosiega y á menudo se resiente la salud de unos y otros.

Pero las contestaciones mas interesantes son las que dan los alumnos mismos. Es curioso que los mas aplicados entre ellos no titubean en declarar que los exámenes son para ellos una fuente de disgusto, de temor y hasta de terror. De los holgazanes, en cambio, se han recibido contestaciones como las siguientes: «Los exámenes nunca me asustan», «Basta ser algo listo, para no quedar suspenso», «Conservando la sangre fría, el examen no es nada», «Si hoy me llevo un suspenso, es fácil que la próxima vez tenga mas suerte», etc.

Ferriani ha indagado la opinión de unos 150 escolares; entre éstos 70 temían los exámenes, 35 los miraban con indiferencia y 46 optaron por ellos. De los 70 escolares temerosos, la mayoría eran aplicados y únicamente 13 holgazanes, mientras que entre los amigos de los exámenes se contaron 20 alumnos de aplicación menos que mediana y 21 que eran la desesperación de los profesores por su holgazanería.

Deseando el fabricante de calzado de esta ciudad, D. Gabriel Coll Rindavets ponerse de acuerdo con sus operarios, respecto á los precios de la mano de obra de las diferentes clases de calzado que elabora, hizo saber á La Federación Obrera que deseaba avistarse con una comision de su seno, juntamente con otra comision de sus operarios, á fin de ponerse ambas partes al corriente con relacion al indicado objeto. Ayer

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo encuentra el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callo, Diputación 399 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pequeña de digerir) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

ar de seis á ocho tuvo lugar la solemne entrevista.

Expuso el Sr. Coll Riudavets el objeto de la reunion y sus buenos deseos que fueron bien aceptados, y sin ninguna dificultad se logró que ambas partes llegaran á convenirse en un todo, para la mayor armonía de relaciones que debe existir entre patronos y obreros.

El Sr. Coll nos ha manifestado que está muy reconocido respecto de la conducta y unánimes consideraciones expresadas por dichos obreros.

Por nuestra parte creemos que es de aplaudir la determinación adoptada por el Sr. Coll, y satisfactorio poder consignar el buen éxito de la entrevista como una prueba de la seneatez y buen criterio de los trabajadores de nuestro país en cuanto á las relaciones con sus patronos se refiere.

Procedía de Alayor esta mañana un carruaje guiado por Ricardo Tadeo, y al entrar en la calle del Arraval se ha caído la caaballería, y maltratándola el conductor, han acudido vecinos y transeúntes que han ayudado á levantarla.

Una vez conseguido esto, el referido conductor se ha ensañado de tal modo contra el animal, que lo maltrataba brutalmente, hasta el extremo de mover á compasión á cuantas personas presenciaban el hecho, que han reprendido á vez en grito al conductor, produciéndose en aquellos momentos como un alboroto en que lucharon la compasión de todos y la crueldad de uno.

Por tal motivo el referido conductor ha sido multado por la Alcaldía, en 2'50 pesetas.

Continuando las pruebas preparatorias del dique flotante de este puerto han funcionado perfectamente bien, hallándose por lo tanto en condiciones aceptables para recibir y efectuar el levantamiento y limpia del buque que se le designe.

Nos es grato consignarlo así, pues solo falta para su recepción y funcionamiento general, que se orillen las divergencias que han precisado á suspender indefinidamente la fecha de las pruebas oficiales.

El próximo jueves á las diez, tendrá lugar en la isleta del Rey, donde radica el Hospital Militar de esta plaza, la función religiosa para el cumplimiento pascual de los enfermos existentes en dicho establecimiento.

Al acto asistirán comisiones de oficiales de los cuerpos de la guarnición, con la música del Regimiento de Baleares n.º 2.

Según nuestra información en breve practicará el Sr. Obispo la visita pastoral á los pueblos de la Diócesis, á cuyo fin se indica que llegará á esta ciudad en la próxima semana.

También hoy ha llovido breve rato en esta ciudad.

Déjase sentir en nuestros campos la escasez del fértil líquido.

Por considerarlo de interés para nuestros lectores, copiamos de la «Gaceta»

la siguiente Real orden del ministerio de Hacienda:

1.º Que el día 1.º de Mayo próximo se abra por la Direccion general de la Deuda el recibo de las carpetas provisionales emitidas en representacion de los títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100 emitidos en virtud de lo dispuesto en el Real decreto de 5 de Junio de 1902 para su canje por los títulos definitivos.

2.º Que el canje se verifique número por número, esto es, entregando su equivalencia de las carpetas de títulos que tengan la misma numeracion que éstas, para que no sufran ninguna modificación los sucesivos sorteos de amortización.

Aunque estemporánea nos han rogado la publicacion de la siguiente lista de las señoras y señoritas que turnaron en las mesas petitorias colocadas en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen á beneficio de la cofradía del mismo nombre el Jueves y Viernes Santo:

PUERTA MAYOR

De 6 á 6 y media.—Doña Antonia Prieto, viuda de Cardona, doña Francisca Cardona de Femenias y Srta. Constanza Cardona Prieto.

De 6 y media á 7.—Doña Isabel Orfila de Biale y Srtas. María y Adela Victory Gomila.

De 7 á 7 y media.—Doña María Villalenga y doña Rafaela Casas de Florez é hija.

De 7 y media á 8.—Doña Hortensia Vila y Srtas. María y Adela Victory Gomila.

De 8 á 8 y media.—Doña Catalina Pons y Srta. Catalina Soria.

De 8 y media á 9.—Doña Juana Andreu de Escudero y Srtas. Isabel y Juana Escudero Andreu.

De 9 á 9 y media.—Doña Catalina Andreu y Srta. Margarita Cardona.

De 9 y media á 10.—Doña Rosa Ferrer y doña Bárbara Ferrer.

De 10 á 10 y media.—Doña Isabel Taltavull y doña Catalina Taltavull.

De 10 y media á 11.—Doña Catalina Huguet y doña Ana Huguet.

VIERNES SANTO

De 6 á 6 y media.—Doña María Saura Taltavull y Srtas. Josefina y María Taltavull Saura

De 6 y media á 7.—Doña Isabel Taltavull y Srta. Catalina Taltavull.

De 7 á 7 y media.—Doña Isabel Sintes y doña Juana Thomás.

PUERTA LATERAL

JUEVES SANTO

De 1 á 1 y media.—Doña Carmen Bernet, viuda de Coll y doña Rosas Madrenas de Pons.

De 1 y media á 2.—Doña Esperanza Cañellas de Riera, Srta. Catalina Ferrandez Netto y Srta. Angela Gutierrez.

De 2 á 2 y media.—Doña Antonia Meliá de Camps, Srta. Josefa Manent Pons y Srta. Margarita Sal Sintes.

De 2 y media á 3.—Doña Rosa Pasarius y Srta. Pilar Pasarius.

De 3 á 3 y media.—Doña Clara Amer y Srta. Rosario Victory.

De 3 y media á 4.—Doña Isabel Massó de Moncada, Srta. Amparo Rodriguez

Moncada y Srta. Catalina Andreu Orfila.

De 4 á 4 y media.—Doña Dolores Fernandez de Morales y Srtas. Pilar y Enriqueta Morales.

De 4 y media á 5.—Doña Elisa Sabater de Thomas y Srta. Isabel Thomas.

De 5 á 5 y media.—Doña Carmen de Virto de Guitart, Srta. de Godinez y Srta. María Galbis.

De 5 y media á 6.—Doña Antonia Pons y Srta. Valentina Pons.

De 6 á 6 y media.—Doña Antonia Biale de Llanas, Srta. María Llanas y Srta. Concepcion Llanas.

De 6 y media á 7.—Doña Adelaida Corves y doña Montserrat Vives de Baniú.

De 7 á 7 y media.—Doña Marcelina Hernandez de Monjo, Srta. Joés Sintes y Srta. Josefina Monjo.

De 7 y media á 8.—Doña Francisca Vinent de Pons y Srta. Josefa Vinent Novell.

De 8 á 8 y media.—Doña María Gonzalez Tuduri, Srta. Severina Díez Gonzalez y Srta. Margarita Pons.

De 8 y media á 9 y media.—Doña Praxedes German, viuda de Mateo, Srta. Ana Escudero y Srta. Praxedes Mateo Martorell.

De 9 y media á 10.—Doña Magdalena Coll, doña Margarita Cardona y doña Catalina Andreu.

De 10 á 10 y media.—Doña Antonia Burguero, Srta. Mariana Palliser y Srta. Margarita Cardona.

De 10 y media á 11.—Doña Ana Florit Amengual y doña Juana Florit Amengual.

VIERNES SANTO

De 6 á 6 y media.—Doña Barbara Oliver, viuda de Seguí y Srta. María Carreras.

De 6 y media á 7.—Doña Catalina Pasarius de Cardona y Srtas. Ana y Catalina Florit.

De 7 á 8.—Doña Bienvenida Sabater de Thomas y Srta. Isabel Sintes.

SUSCRIPCION para socorrer una viuda, casi ciega, con siete hijos menores, que quedan desamparados y en la mayor miseria por la muerte del marino pescador Antonio Triay (a) Salino de Fornells. Ptas.

Suma anterior 239'04
D.ª Agueda Meliá, viuda de Maspoch 1'00
Total 240'04

Continúan recibiendo en esta Redaccion y en la calle Anuncivay, 13.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Anselmo obispo y Simon.

Santo de mañana.—Stos. Sotero y Cayo papas.

Visita á la Corte de María.—Mañana se nace á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

D FRANCISCO BUISEN Y BARLETA, Juez de primera instancia de la ciudad de Mahon y su partido.

En virtud del presente edicto que se expide en méritos de lo acordado en providencia de esta fecha, dada á instancia del procurador D Juan Mesa y Pons, en re-

presentacion de las hermanas D.ª Antonia y D.ª Ana Pons y Galens en los autos juicio ejecutivo, ahora procedimiento de apremio, contra la herencia de D.ª Eulalia Roselló y Pons, representada por el marido de su difunta hija y heredera D. Bartolomé Huguet y Coll, se saca á pública subasta, por término de veinte días, la finca que se describira, embargada en los espresados autos, quedando señalado, para que tenga lugar el remate, el día veinte y dos de Mayo próximo venidero y hora de las once en la sala-audiencia de este Juzgado.

Una casa situada en esta ciudad de Mahon, calle de Isabel II, número diez y nueve, lindante á la derecha con casa de don Juan de Vidal y Febrer, á la izquierda con otra de D Juan Biale y Coll y al dorso con casa de D. Juan Vidal, justipreciada la referida finca en la cantidad de seis mil pesetas.

CONDICIONES DE LA SUBASTA

1.ª Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público designado al efecto, una cantidad igual por lo menos al diez por ciento efectivo del valor de la finca que sirve de tipo para la subasta, sin cuyo requisito no serán admitidos. Se devolverán dichas consignaciones á sus respectivos dueños acto continuo del remate, excepto la que correspondiera al mejor postor, la cual se reservara en depósito como garantía del cumplimiento de su obligacion y en su caso como parte del precio de la venta.

2.ª Las ejecutantes podrán tomar parte en la subasta y mejorar las posturas que se hicieren sin necesidad de consignar el depósito prevenido en la condicion anterior.

3.ª No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo, las cuales podrán hacerse á calidad de ceder el remate á un tercero.

4.ª Los títulos de propiedad de la descrita finca, consistentes en una certificación librada por el Sr. Registrador de este partido, estarán de manifiesto en la Escribanía del actuario, para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, advirtiéndose á los licitadores que deberán conformarse con ellos y sin derecho á exigir ningunos otros. Después del remate no se admitirá al rematante ninguna reclamacion por insuficiencia ó defecto de los títulos.

Dado en Mahon á veinte de Abril de mil novecientos tres.—Francisco Buisen. —Ante mí.—Ldo. Jaime Allés.

Movimiento del Puerto

Solidos el 20

Para Tolon, caza-torpedero francés: «Fron-de», su comandante M. Renault.

Cotizacion oficial

Madrid 20.—4 t.

| | |
|------------------------------|---------------|
| 4 por ciento interior | 74'25 |
| Idem Exterior | 00'00 |
| Amortizable 4 por 100 | 00'00 |
| Idem 5 por ciento | 95'40 |
| Carpetas provisionales amort | 95'00 |
| Acciones Banco España | 480'00 |
| Comp.ª Arrend. Tabacos | 425'00 |
| Paris á la vista | 36'50 á 00'00 |
| Londres á la vista | 00'00 á 00'00 |

Telegramas

DE

El Bien Público

Madrid 21.

La prensa sigue ocupándose en los asuntos de Melilla y aconseja al Gobierno que evite los conflictos.

También publica artículos de salutacion á los congresistas médicos. Esta madrugada ha llovido.

Telegramas de «La Marítima»,

Palma 21.

«Menorquín» fondeado sin novedad á las cinco.—Cabot.

